

春 夏
秋 冬

乳幼児医療と
学校医療券

今、ジャパニーズ・

シンドロームが欧州の国々で注目されている。少子高

齢化による急激な人口減少をジャパニーズ・シンドロームと表している。戦争や大災害、飢饉以外で少子高齢化による急激な人口の減少は史上初めてのことだ。欧州の国々は少子高齢化による人口の減少が、国に及ぼ

福祉拡充で少子化断ち切れ

す影響を日本で調査研究している。日本の若年者層の人口の減少は社会に多くの悪影響を及ぼすことは間違いない。このため少子化の連鎖を断ち切る施策が必要だ。子どもを生める状況、子どもを育てる状況、子どもが育てられる状況を早急に構築する必要が。それは福祉・医療・年金・労働などでの社会保障の拡充が基本になるだろう。乳幼児医療費助成制度、学校医療券の制度も少子化抑制施策の一つだ。

大阪府の乳幼児医療費助成制度は府と市町村の共同事業として始められた。大阪府は2008年度から収入の範囲内で予算を組むとして更なる福祉の削減を行い、現在外来では3歳未満で児童手当法

5府県だけが3歳未満までである。大阪は最低の水準ではない。しかし、住民の強い要求で府下の市町村が独自の補助を行い、所得制限はあるものの、ほとんどが就学前までに拡充されている。

年の制定以来改定されておらず、01年大阪歯科協会の要請に依りて、日本共産党の石井郁子衆議院議員(当時)が国会で、子どもを取り巻く生活環境等の変化に対応できるように対象疾患の見直しを要求した。現在、大阪府下でも対象疾患を広げる意見

書採択の動きが起きている。協会では学校医療券の対象疾患の拡充と乳幼児医療費助成制度の適用年齢の引き上げ・所得制限の撤廃の要求運動を大阪府下に広げつつある。

書採択の動きが起きている。協会では学校医療券の対象疾患の拡充と乳幼児医療費助成制度の適用年齢の引き上げ・所得制限の撤廃の要求運動を大阪府下に広げつつある。

どもが育てられる状況を早急に構築する必要が。それは福祉・医療・年金・労働などでの社会保障の拡充が基本になるだろう。乳幼児医療費助成制度、学校医療券の制度も少子化抑制施策の一つだ。

特別給付準備が適用範囲となっている。東京・群馬は15歳未満、兵庫・栃木・徳島は9歳未満、31道府県が就学前まで、全国の8割近くの都道府県が就学前まで行っている。しかし大阪・佐賀・福井・新潟・宮城の

就学後は国と自治体の共同事業としての学校医療券の制度がある。この制度は義務教育課程の児童で要保護世帯認定基準の者に適用される。歯科医療での適用病名は齲蝕だけに限定されている。この学校医療券制度は58

書採択の動きが起きている。協会では学校医療券の対象疾患の拡充と乳幼児医療費助成制度の適用年齢の引き上げ・所得制限の撤廃の要求運動を大阪府下に広げつつある。

第21回
理事会

消費増税中止、ゼロ税率適用
新署名の取り組み決める

協会は8日、第21回理事会を開いた。伊津進弘理事長が年頭のあいさつで、今年も患者負担軽減と診療報酬引き上げの運動に全力を尽くすこと、とりわけ今年協会の創立40周年の節目の年であり何としても会員の役に立つ成果を挙げたいと決意を述べ、理事に協力を求めた。消費税増税論が高まっていることに触れ、大企業や大資産家への適正な課税で社会保障充実を目指したいとの考え方を示した。

1月下旬から開かれる通常国会に向けては、27日に保団連が計画している。協会では8日、第21回理事会を開いた。伊津進弘理事長が年頭のあいさつで、今年も患者負担軽減と診療報酬引き上げの運動に全力を尽くすこと、とりわけ今年協会の創立40周年の節目の年であり何としても会員の役に立つ成果を挙げたいと決意を述べ、理事に協力を求めた。消費税増税論が高まっていることに触れ、大企業や大資産家への適正な課税で社会保障充実を目指したいとの考え方を示した。

る国会行動に参加し、患者負担軽減等の諸要求を地元議員に訴えること、1月下旬から2月にかけて「消費税増税の中止と医療をはじめとする生活必需品に『ゼロ税率』の適用を求める請願」署名に取り組み、2月12日、13日に「医療保険制度改革」や「地域主権改革」、「大阪都構想」で大阪の医療・福祉はどうなるか」をテーマに会員学習会を開くことなどを決めた。

自立共済制度を規制していた保険業法が改正されたことを受けて、改正法に対応するため「一般社団法人」への組織変更など保団連としての諸準備を決める臨時大会に向けて、大会提案を支持する立場から積極的に発言を準備して臨むことを決めた。

歯科医院の売買ならさくらハウスへ
売却物件募集
内装付き歯科医院を探されている先生方から多数問い合わせがございますので売却予定がございましたら是非当社にお任せ下さい
居抜物件(賃貸) 1500万円 居抜物件(売買) 3000万円
大阪藤井寺方面 家賃38万円 東大阪市北石切
ガレージ3台有 チェア2台 土地建物付き
チェア5台 パノラマ レントゲン
居抜物件(賃貸) 700万円 居抜物件(賃貸) 300万円
大阪南方面 家賃17.4万円 東大阪市新池島 家賃13万円
チェア2台 パノラマ レントゲン チェア2台 パノラマ レントゲン
売買取引募集
(有)さくらハウス 大阪府知事免許(02)043403号 担当:平石
大阪市城東区東中浜1-12-15 TEL 06-6170-8880 FAX 06-6170-8980

深いう蝕への対応法

間接覆髄は象牙質再生に利点

12月度生涯研



「う蝕除去では、透明層を可能な限り残すべき」と話す今里聡氏=10年12月16日、M&Dホール

歯科臨床学部は、今里聡氏(大阪大学大学院歯学研究科口腔分子感染制御学講座准教授)を講師に2010年12月16

日、生涯研修講座「深いう蝕への対応」歯髄保存のアプローチをM&Dホールで開いた。歯科医師ら113人が参加し

た。最初に今里氏が参画した「う蝕治療のガイドライン」を解説しながら、MIの概念や深く進行したう蝕に対する指標と実情、急性う蝕と慢性う蝕についての軟化象牙質の状態、象牙質管内防衛反応、修復象牙質形成などについて述べた。

同氏は、う蝕各層について、細菌数や菌種などを紹介した上で、「う蝕除去は多層から先駆菌層までを除去し、防衛層である透明層を可能な限り残すべきである」と話した。

う蝕除去をこのまま続けると露髄の可能性が

う蝕除去をこのまま続けると露髄の可能性が

う蝕除去をこのまま続けると露髄の可能性が

う蝕除去をこのまま続けると露髄の可能性が

う蝕への対応」歯髄保存のアプローチをM&Dホールで開いた。歯科医師ら113人が参加した。

う蝕知液による染色性④ダイアグノセント測定値——などについて述べ、一般的には①③が代表的であることを指摘した。また、透明層を残す限りの基本的には麻酔が不要であることや、う蝕検査の染色メカニズム、歯髄保存の直接的意義、間接的意義について説明した。

最後にボンディング材について、一液性よりも二液性の方が耐久性が良く、一液性はボンディング層を薄くしたいときに使うとした。

最後にボンディング材について、一液性よりも二液性の方が耐久性が良く、一液性はボンディング層を薄くしたいときに使うとした。

最後にボンディング材について、一液性よりも二液性の方が耐久性が良く、一液性はボンディング層を薄くしたいときに使うとした。

最後にボンディング材について、一液性よりも二液性の方が耐久性が良く、一液性はボンディング層を薄くしたいときに使うとした。

大阪市
協会陳情の2意見書採択
学校医療券、保険で良質な歯科

大阪市議会は2010年12月14日、「学校保健安全法による医療費援助に関する」「保険で良質な歯科診療の実現を求める」両意見書(自・公・民・維の案)を採択した。大阪市4地区が、11月26日に大阪市・同議会に要請したものである(12月15日付既報)。

市・上野両議員(共産)が各委員会へ質問

協会の要請(全会派に要請)を受けて、寺戸月美議員(共産)は文教経済委員会学校保健につ

協会の要請(全会派に要請)を受けて、寺戸月美議員(共産)は文教経済委員会学校保健につ

物件案内

【所在地】神戸市兵庫区松本通
【条件等】チェア2台、パノラマ・デンタル(エックス線室)、その他歯科機材、訪問施設多数あり、54・34平方メートル
【金 額】要相談
【その他】即開業できます
【連絡先】協会新聞部

協会では紹介のみで、掲載内容の確認や条件などの交渉は、当事者間で行い、掲載に同意していただきます。新聞部まで。

協会では紹介のみで、掲載内容の確認や条件などの交渉は、当事者間で行い、掲載に同意していただきます。新聞部まで。

協会では紹介のみで、掲載内容の確認や条件などの交渉は、当事者間で行い、掲載に同意していただきます。新聞部まで。